

Jueves 11 de Octubre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=201039> Generará la reforma fiscal 50 mil empleos más por año El impacto directo de la reforma fiscal se traducirá en el mediano plazo en la generación de más de 50 mil empleos adicionales por año, al preverse que la inversión de las empresas se incremente por las bondades que tendrá este paquete tributario. Además, en 2009 la reforma apoyará al crecimiento económico de México en 0.5 por ciento, aunque también es necesario fortalecer la economía interna para lograr una mayor expansión del país. El secretario de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens, informó que de diciembre de 2006 a septiembre de este año se han creado 689 mil empleos. Sin embargo, al hacer la comparación de septiembre del año pasado al mismo mes de 2007, la cifra se eleva 800 mil empleos. Durante su comparecencia ante la Comisión de Hacienda del Senado de la República, el funcionario aseguró que la reforma fiscal aportará un mayor crecimiento a la economía nacional para el próximo año. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=201148> La reforma en materia de quiebras dará seguridad al sistema bancario: Zamarripa Jeanette Leyva Reus Pese a la solidez del sistema bancario, las autoridades trabajan en la conclusión de la red de seguridad financiera, al estar en proceso de análisis en la Cofemer la ley de quiebras bancarias. El titular de la Unidad de Banca y Ahorro de la Secretaría de Hacienda, Guillermo Zamarripa, explicó a EL FINANCIERO que México ya cuenta con una legislación que permite a las autoridades detectar de manera temprana cualquier mal funcionamiento en su sistema bancario, con lo que pueden aislar al banco en problemas para evitar que contamine a los demás. También se cuenta con mecanismos para obligar a la institución bancaria a recapitalizarse, iniciar un proceso de revocación de la licencia bancaria o bien tomar el control de la misma. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=201154> Tiene la BMV la capitalización más baja en América Latina: BM Alicia Salgado / enviada MEDELLÍN, Colombia, 10 de octubre.- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) continúa siendo un mercado de pocos participantes. Así, pese a los avances en materia legal, el valor de capitalización en relación con el PIB ronda 30 por ciento, el más bajo en América Latina, la mitad de Brasil y una tercera parte de Chile. Además, en los últimos dos años sólo se han listado seis compañías, mientras en Brasil lo hacen en promedio 30 por año. Ante este panorama, México enfrenta varios desafíos para atraer a un mayor número de emisoras al mercado accionario y/o replicar la capacidad de Chile de apalancar su desarrollo en el ahorro pensionario, o la de Brasil en los fondos de inversión. Éstas fueron las principales conclusiones emitidas en la primera jornada de sesiones de la Octava Mesa Redonda sobre Gobierno Corporativo en América Latina, coorganizada por el Banco Mundial, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y la Corporación Financiera Internacional (CFI). <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=201155> El IPC supera de nuevo las 32 mil unidades Esteban Rojas / Finsat El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) rebasó durante la sesión de media semana la barrera de los 32 mil puntos, para colocarse en su mejor posición desde el 23 de julio. Dos elementos fueron los que impulsaron al mercado: por una parte, el inicio de reportes favorables de empresas al tercer trimestre y, por otra, el rezago que todavía presenta el mercado accionario mexicano respecto a otros de la región. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) cerró con una ganancia de 1.03 por ciento, al quedar en 32 mil 129.4 unidades, su mejor avance desde el pasado lunes, cuando Standard & Poor's anunció la mejora de la calificación de la deuda soberana de México, de BBB a BBB+. Desde el 17 de agosto, cuando empezó la actual recuperación de los precios de las acciones, el IPC de la BMV acumula una ganancia de 15.60 por ciento. Sin embargo, todavía presenta un rezago respecto a otros mercados de naciones de similar desarrollo, los cuales han establecido nuevas marcas históricas. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=201046> Petroquímica, sólo de la mano de la IP Esther Arzate Pemex Petroquímica impulsa proyectos para la ampliación de plantas y producción que contribuyan a revertir la balanza comercial negativa que registra ese sector con importaciones anuales cercanas a 18 mil millones de dólares, pero también le apuesta al crecimiento de la industria con la iniciativa privada (IP). El director general de Pemex Petroquímica, Rafael Beverido Lomelín, dijo en entrevista que "todo mundo piensa que la industria debe crecer con Pemex, pero debe crecer con Pemex y la IP", explicó, al admitir que las administraciones anteriores no otorgaron condiciones satisfactorias al mercado para el desarrollo de la petroquímica en el país. Sin embargo, aseveró que el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa mantiene una posición de avance, y prueba de ello es que Pemex Petroquímica ha concretado proyectos que mejorarán las condiciones de la industria, que antes eran "sólo ideas". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=201047> Producción histórica de gas natural (Esther Arzate) La producción de gas natural de Petróleos Mexicanos registró el volumen más alto de su historia, al promediar seis mil 461 millones de pies cúbicos (mmpcd) en los primeros cinco días de octubre, lo que representa un aumento de 16 por ciento respecto a la cifra promedio diaria reportada en 2006. Pemex informó que el récord histórico en producción del combustible se debe al desarrollo de estrategias acertadas en la labor de los trabajadores, una oportuna asignación de recursos de inversión, y el descubrimiento de nuevos yacimientos. La extracción del hidrocarburo muestra desde 2002 un dinámico crecimiento al pasar de un promedio de cuatro mil 423 mmpcd ese año a casi seis mil 500 millones en octubre de 2007, lo que equivale a un incremento del 46 por ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=201106> CRE, imposibilitada para vigilar nuevo reglamento de petrolíferos Ivette Saldaña Para reducir la vulnerabilidad de las instalaciones petroleras, como lo ocurrido con la reciente explosión de ductos que ocasionaron pérdidas por mil millones de pesos a Pemex y otro tanto a las empresas, debe fomentarse más la inversión privada en ductos, y así contar con una mejor infraestructura que permita tener opciones de transporte de gas. El presidente de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), Francisco Xavier Salazar, dijo que los particulares bien pudieron haber invertido esos dos mil millones de pesos, considerando mayores mecanismos de seguridad. Los industriales le han insistido a Petróleos Mexicanos (Pemex) que se requiere tener mayor seguridad en sus ductos. Pero "el tema fundamental es qué pasa si tengo un atentado o un problema en el suministro de gas; no puedo parar y necesitamos un sistema con mallado, redundancia que permita traer gas, y si no puedo traer

gas por arriba, entonces por abajo, por la izquierda o la derecha, y eso requiere de infraestructura, y se tiene que incorporar en el sistema tarifario". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=201107> Desabasto de solventes en la industria química Isabel Becerril Los industriales químicos alertaron del peligro de desabasto de solventes y otros petroquímicos como metil y etileno, glicoles que son utilizados para procesos de sectores como el farmacéutico, pinturas y plaguicidas. Gilberto Ortiz Muñiz, vicepresidente de la sección de petroquímicos de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), dijo que a tal situación hay que agregarle la crisis que vive la industria en los polietilenos, que se ocupan para la elaboración de bolsas de plástico, cajas para refrescos y envases para medicamentos. En reunión privada entre empresarios del sector químico y el presidente de la Canacintra, Miguel Marón Manzur, se advirtió de los problemas que ha presentado Petróleos Mexicanos (Pemex) para surtir benceno, tolueno y xileno (los solventes más importantes para la industria química), y sobre el aviso del paro por mantenimiento de la planta donde se obtienen estos productos, así como propano, alcohol metílico (metanol), metil y etil. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=2011102007>, segundo mejor año en generación de empleos: Lozano (Gabriela Chávez / Finsat) GUADALAJARA, Jal., 10 de octubre.- Sin precisar datos y haciendo referencia a la "historia reciente", el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, aseguró que 2007 será "el segundo mejor año en creación de empleos". Luego de entregar aquí el Premio Nacional del Trabajo 2007, el funcionario no descartó que antes de terminar el año se logre generar 800 mil nuevos empleos, pues hasta septiembre se había rebasado la cifra de 750 mil, con lo que se habrá superado por mucho la meta para el ejercicio. Reconoció, no obstante, que al finalizar diciembre se prevé una desaceleración de la economía estadounidense, que repercutirá en el mercado nacional, con la posibilidad de una leve contracción en el ámbito laboral de México hacia el futuro. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=201118> Déficit comercial de mil 182 mdd La balanza comercial del país en agosto registró un déficit definitivo de mil 182 millones de dólares, cifra ligeramente mayor a la dada a conocer con información oportuna para el mismo mes, de mil 172 millones, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Preciso que esta revisión refleja los ajustes al alza de las exportaciones de petróleo crudo y productos manufactureros, así como de las importaciones de mercancías. Con base en resultados de la información revisada de comercio exterior, en enero-agosto el déficit comercial acumulado fue de seis mil 962 millones de dólares. En un comunicado, Hacienda expuso que el déficit comercial de agosto resultó de exportaciones por 24 mil 462 millones de dólares, con un alza de 7.2 por ciento, e importaciones por 25 mil 644 millones, con un incremento de 8.6 por ciento a tasa anual. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=201127> Subcontratados, 3 millones de trabajadores (Mariana Otero-Briz) Durante las últimas dos décadas, las empresas de outsourcing se han incrementado alrededor de 300 por ciento, ya que esta práctica libera a los empleadores de las obligaciones que adquieren con el trabajador. Matteo Dean y Alejandro Espinosa Yáñez, del Centro de Investigación Laboral y Asesoría Sindical (CILAS), añadieron que la subcontratación es un fenómeno creciente a nivel mundial y que perjudica seriamente los derechos de los asalariados. En conferencia de prensa por el 11 aniversario del CILAS señalaron que en México hay cerca de tres millones de empleados subcontratados, que no tiene acceso a las prestaciones de ley ni derecho a la asociación sindical. Asimismo destacaron que de 1998 a 2004, el número de personas que son contratadas vía outsourcing se ha incrementado más de 40 por ciento. Para Matteo Dean, este modo de reclutamiento y contratación genera patrones "bicéfalos", lo que confunde a los trabajadores al no poder determinar a quién prestan sus servicios. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=201068> Lejana, la meta de generación de empleos La economía mexicana sigue inmersa en la disyuntiva de control de la inflación o mayor crecimiento económico, situación que la caracterizó hace más de tres décadas, sólo que ahora la globalización genera distorsiones inflacionarias que acotan el crecimiento. Lo anterior está originando una creciente expulsión de personas hacia la informalidad, ya que en el marco macroeconómico previsto para 2008 se propone un crecimiento de 3.7 por ciento real anual para el Producto Interno Bruto. Con esta tasa, el empleo generado promediaría 645 mil plazas, lo que postergará de nuevo la meta oficial de crear un millón de empleos anuales, pues para ello se requiere de un crecimiento de 7.2 por ciento anual. La actual tendencia en la apertura de empleos, deja entrever que la calidad de la ocupación será deficiente, dado que el 46 por ciento de los trabajos formales son eventuales. Para evitar la incidencia a la informalidad es necesario que la Tasa de Desempleo Abierto se mantenga en un margen de 2.8 por ciento respecto de la Población Económicamente Activa (PEA). <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=201081> La política fiscal como instrumento de desarrollo industrial Durante las últimas décadas, nuestro país ha sufrido una transformación económica, política y social; y un aspecto que ha incidido es evidentemente el proceso de globalización de la economía. México desafortunadamente no se ha caracterizado por ser un país cuyas políticas coincidan o sean congruentes con las expectativas de la economía mundial. Nuestro sistema tributario es obsoleto, no responde a las necesidades de promoción de ahorro, inversión y crecimiento de la economía; es complejo e ineficaz, no ha logrado la manera de eliminar la evasión y la elusión fiscales, ni ha logrado integrar la economía informal a la legalidad. Es necesario que una reforma fiscal modifique tanto las formas de captación de los ingresos como el ejercicio del gasto. La política fiscal de nuestro país en más de una ocasión ha sido severamente cuestionada pues ha respondido a eventos muy particulares El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/409/817031> Crece 17% desempleo entre universitarios Arturo Rivero Ciudad de México (11 octubre 2007).- En 2007, el número de personas con estudios universitarios que se encuentra sin un empleo creció 17 por ciento con respecto a 2006, revela la Encuesta Nacional de Empleo y Ocupación. Al segundo trimestre de este año hay 513 mil personas que poseen estudios superiores o licenciatura terminada y se encuentran en el desempleo. La cifra un año antes fue de 436 mil. En contraparte, la cantidad de personas desempleadas con estudios incompletos de primaria disminuyó 12 por ciento. Liliana Espinosa, especialista en procesos de reclutamiento de personal, dijo que la oferta de empleo es cada vez menos calificada y más sectorizada en el área de servicios, lo que le quita oportunidades de trabajo a alguien que tiene un grado mayor de estudios o de especialización. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/409/817142> Cotiza dólar menudeo a 10.91 pesos venta Sandra Reyes Ciudad

de México (11 octubre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.61 pesos a la compra y 10.91 pesos a la venta, 4 centavos menos al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.61 pesos a la compra y 10.91 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.76 pesos a la compra y 10.85 pesos a la venta.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/409/817014/Evoluciona México lento en tecnología Lilia Chacón](http://www.reforma.com/negocios/articulo/409/817014/Evoluciona_México_lento_en_tecnología_Lilia_Chacón) Ciudad de México (11 octubre 2007).- México entró tarde y va lento en su evolución hacia la sociedad de la información porque no ha podido establecer acuerdos para impulsar el desarrollo tecnológico y la innovación, declaró el presidente de la Asociación Mexicana de la Industria de Tecnologías de la Información (AMITI), Rafael Funes. Durante la inauguración de su cuarta reunión anual, Funes señaló que en el País sólo se invierte 1.2 por ciento del PIB en tecnologías de información, menos de una tercera parte del presupuesto promedio de las naciones de la Organización para el Desarrollo y Cooperación Económica (OCDE). Hay un rezago de 3.8 por ciento que se debe abatir, destacó. Debido principalmente a que a nivel nacional, ni los gobiernos, ni las empresas y la Sociedad Civil se han puesto de acuerdo para el establecimiento de objetivos que ayuden a reducir la brecha digital y acelerar la innovación, declaró Funes.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/409/817136/Supera crudo los dls. 82 en EU Londres, Inglaterra](http://www.reforma.com/negocios/articulo/409/817136/Supera_crudo_los_dls_82_en_EU_Londres_Inglaterra) (11 octubre 2007).- El petróleo subía a más de 82 dólares el barril este jueves, marcando un mes de precios máximos que la Agencia Internacional de la Energía dice está actuando como freno en la demanda de combustible. El crudo en Estados Unidos subía 0.97 dólares a 82.27 dólares el barril. El Brent trepaba 0.82 dólares a 79.42 dólares. El costoso petróleo está comenzando a tentar a consumidores a cambiarlo por el más barato gas natural y los estimados de crecimiento económico han sido recortados, dijo en su informe mensual la Agencia Internacional de la Energía (AIE), que asesora a naciones industrializadas. La AIE dijo que la demanda subirá en 2.03 millones de barriles por día (bpd) en el cuarto trimestre con respecto a hace un año, lo que significa una baja de 320 mil bpd frente al estimado previo.

[http://www.reforma.com/ciencia/articulo/409/816256/Logran incrementar producción de leche Chicago, Estados Unidos](http://www.reforma.com/ciencia/articulo/409/816256/Logran_incrementar_producción_de_leche_Chicago_Estados_Unidos) (8 de octubre de 2007).- Investigadores hallaron en Estados Unidos una nueva y económica herramienta para incrementar la producción de leche sin tener que apelar a las hormonas de crecimiento, según un estudio publicado en la revista *Proceedings of the National Academy of Sciences* (PNAS). Han descubierto que suprimiendo la serotonina en las glándulas mamarias se puede incrementar la producción de leche en un 15 por ciento. Cambios en los niveles de la hormona pueden afectar el humor -aunque científicos creen que han encontrado una manera de hacerlo sin hundir a las vacas en la tristeza. "No sé cómo llamar a la depresión de una vaca, pero no... (la droga) no llegó al cerebro", indicó el jefe de la investigación Nelson Horseman de la Facultad de Medicina de la Universidad de Cincinnati, en Ohio. El *Universal* <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60559.html> Limitada ayuda de países ricos a pobres Por Alan Beattie en Londres La ayuda de los gobiernos de países ricos hacia los que están en vías de desarrollo ha mejorado marginalmente, pero sigue siendo limitada por políticas sobre calentamiento global, migración y seguridad, según un estudio del Centro para el Desarrollo Global. El llamado "índice de compromiso con el desarrollo" (CDI, por sus siglas en inglés), realizado por el centro, uno de los principales organismos de investigación del mundo, indicó que ciertas políticas de algunas naciones, como la política ambiental de Estados Unidos y las políticas migratoria y de seguridad de Japón, han impedido un mayor incremento de la ayuda entregada a países pobres. "Los países que podrían hacer más debido a su tamaño están entre los de peor desempeño", indicó David Roodman, investigador del CDG. "El componente ambiental del CDI expone de manera dramática el desastre de las políticas ambientales estadounidenses cuando se comparan con otras naciones ricas";

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60546.html> Sólo 50 mil empleos al año dará la reforma José Manuel Arteaga La reforma fiscal aprobada por el Congreso de la Unión generará 50 mil empleos anuales, reconoció el secretario de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens. Además, el funcionario informó que los cambios a la estructura tributaria proporcionará un crecimiento potencial a la economía nacional de 0.5% en 2009. "Hacia adelante tendremos que abordar, tanto el Ejecutivo como el Legislativo, la solución de diferentes aspectos que inhiben el crecimiento económico del país", señaló el funcionario federal. En reunión con senadores de la República, Carstens manifestó que "la reforma va a aumentar 0.5% el crecimiento potencial de México y eso debería traducirse en cuando menos 50 mil empleos adicionales". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60551.html> Se dará más atención a combatir la pobreza: BM WASHINGTON.— El presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, presentó el miércoles una nueva estrategia que apunta a concentrar los objetivos de la entidad en asegurar que los países pobres también disfruten los beneficios de la globalización. En un discurso que marca sus primeros 100 días al frente de la institución, Zoellick dijo que el Banco Mundial debía volverse más eficaz para alcanzar una "globalización inclusiva y sostenible", al atender no sólo las necesidades de los pobres y de los países emergentes, sino al prestar más atención también al medio ambiente. "La globalización ofrece oportunidades increíbles. Sin embargo, la exclusión, la pobreza y el daño al medio ambiente crean peligros", afirmó el funcionario. Su discurso suministró una dirección más clara para el banco, basada en seis temas que incluyen profundizar el foco en el combate a la pobreza, atender las necesidades de los países que están saliendo de conflictos, dar más apoyo al mundo árabe y desempeñar un rol más importante en las economías emergentes. El *Economista* <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-11-46582> Baja dólar libre; se vende en \$10.95 Al inicio de las operaciones cambiarias de este jueves en las sucursales bancarias capitalinas, el dólar se vende en un precio máximo de \$10.95, tres centavos menos respecto al cierre de ayer, y se compra en un mínimo de 10.61 pesos. Por su parte, el euro se cotiza hasta en \$15.70 a la venta y el yen en 0.095 pesos. El Banco de México fijó en \$10.8383 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-11-46581> Cete mismo día opera en 7.24% MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el jueves a 7.24%, cerca de su tasa de equilibrio, pero ante un panorama incierto sobre el próximo movimiento de política monetaria. El miércoles la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.25%, según cifras del banco central. Especialistas esperan cambios marginales en la tasa del

fondeo durante las próximas jornadas, hasta que se dé a conocer la decisión del banco central sobre el rumbo de la tasa del fondeo interbancario, ubicada en 7.25% desde abril. “En el mercado de dinero sigue habiendo cierta incertidumbre sobre el tema inflacionario y el próximo movimiento de política monetaria por parte de Banco de México. Por lo anterior, esperamos rangos de operación de hasta cinco puntos base para las próximas sesiones”, dijo Ixe Grupo Financiero en un reporte. Entretanto, algunos analistas consideran cada vez más probable que la autoridad central aumente la tasa del fondeo interbancario en su aviso de política monetaria programado para el 26 de octubre. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-11-46580BMV> registra nuevo récord intradía; sube 1.72% MEXICO. La bolsa mexicana subía el jueves 1.72%, impulsada por el repunte en los títulos de la telefónica América Móvil, que anunció una propuesta para el pago de un dividendo extraordinario. En tanto, la moneda mexicana ganaba luego de la divulgación de cifras económicas en Estados Unidos. El IPC, subía 552.11 puntos a 32,681.51 unidades. Previamente subió hasta 1.78% a 32,701.01 puntos, un nuevo nivel máximo histórico intradiario. “América Móvil le va dando un buen impulso al mercado, pero también fueron buenas las cifras en Estados Unidos, lo cual lo está apoyando un poco más, el Dow (Jones) también tocó un nuevo máximo intradía”, comentó un operador. Los títulos de América Móvil, la operadora de telefonía celular más grande de América Latina, subían 2.30% a 36.45 pesos por acción. Sus ADR en Nueva York ganaban 2.65%, a 67.41 dólares. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-11-46577Sin> cambios, TIIIE a 28 días; se ubica en 7.7050% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación, informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIIE) a 28 días se ubica en 7.7050%, por lo que se mantiene sin variación respecto a la víspera. En tanto, añade, la TIIIE a 91 días, se ubica en 7.7750%, 0325 unidades porcentuales menos respecto al pasado jueves. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México), Scotiabank Inverlat. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-11-46567Con> reforma fiscal habrá más empleos: Hacienda F. Morales - M. Rubi / El Economista La aplicación de la reforma fiscal tendrá un impacto de 50,000 empleos adicionales por año, afirmó ayer el secretario de Hacienda, Agustín Carstens. Al comparecer ante la Comisión de Hacienda del Senado de la República para presentar el Paquete Económico 2008, el funcionario explicó que a partir del 2009 la reforma en su conjunto le aportará 0.5% del Producto Interno Bruto (PIB) al crecimiento económico. Sin embargo, el funcionario admitió que el avance que aporta el paquete hacendario es insuficiente para satisfacer las necesidades sociales, por lo que en los próximos años se tendrán que llevar a cabo otras reformas de fondo en conjunto para “abordar aspectos que inhiben el crecimiento”. Un gran paso para ello, expresó, será el presupuesto para infraestructura del próximo año, factor que puede convertirse en el puntal para el desarrollo y competitividad de las empresas y del país. En otro tenor, Carstens destacó que para la presente administración es una prioridad la modernización de la red de aduanas, lo cual quedará plasmado en un proyecto sexenal que presentarán en los próximos meses, cuyo principal objetivo es la institucionalización del sector y el combate al contrabando. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/11/index.php?section=economia&article=031n1eco> Venezuela debe prepararse para afrontar el fin de la bonanza petrolera: Stiglitz El presidente venezolano Hugo Chávez recibió en el Palacio Presidencial de Miraflores al premio Nobel de Economía Joseph Stiglitz Foto: Ap Caracas, 10 de octubre. El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se reunió este miércoles con el premio Nobel de economía 2001, el estadounidense Joseph Stiglitz, quien advirtió en un foro sobre mercados emergentes que Venezuela debe prepararse para cuando llegue el fin de la bonanza petrolera. Stiglitz manifestó que “el crecimiento de Venezuela ha sido muy impresionante en los últimos años”, y que este país ha aprovechado mejor la bonanza de los precios del petróleo que otros, como Rusia. “Tenemos que preguntarnos lo siguiente: ¿Es sustentable nuestro crecimiento económico por 20 o 30 años más?”, señaló Stiglitz ante las preguntas sobre la bonanza de la economía venezolana, basada en el gasto público y el consumo gracias a los precios internacionales del crudo. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/11/index.php?section=economia&article=031n2eco> Zoellick espera que el BM aliente una “globalización durable y para todos” Washington, 10 de octubre. El nuevo presidente del Banco Mundial, el estadounidense Robert Zoellick, declaró que espera que la institución multilateral aliente una “globalización para todos y durable”, en su primer discurso sobre la estrategia de la organización. El funcionario apunta a concentrar los objetivos de la entidad en asegurar que los países pobres también disfruten los beneficios de la globalización. Instó a los donantes de países ricos a aumentar sus contribuciones a un fondo del banco para los deudores más pobres. “La visión del Banco Mundial es la de contribuir a una globalización para todos y durable, vencer la pobreza, reforzar el crecimiento cuidando el medio ambiente y ofrecer a cada uno oportunidades y esperanza”, declaró 100 días después de asumir el cargo. “La globalización ofrece oportunidades increíbles. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/11/index.php?section=economia&article=033n2eco> Se atenderá impacto en el empleo por el IETU: Eduardo Sojo Mariana Chávez (Corresponsal) Querétaro, Qro., 10 de octubre. Las preocupaciones de la industria maquiladora del país ante la aplicación del impuesto empresarial de tasa única (IETU) como parte de la reforma fiscal, recientemente aprobada por el Congreso de la Unión, quedarán resueltas con un decreto que en breve emitirá la Presidencia de la República y afirmó que el gobierno federal ha “reforzado” los puntos contenidos en esta reforma constitucional, pues podía haber impacto en el empleo. El secretario de Economía, Eduardo Sojo, aseguró que tanto esta dependencia como Hacienda han sostenido reuniones con los empresarios de la industria maquiladora del país, para atender los “temas que les preocupa” en torno al IETU. Esas preocupaciones –de las que no dio detalles–, tienen que ver con inventarios, importaciones temporales y “aspectos muy específicos y concretos que tiene la industria maquiladora”, que aseguró quedarán resueltas a través de un decreto del que tampoco quiso detallar su contenido, pues lo está desarrollando la Secretaría de Hacienda. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/11/index.php?section=economia&article=034n1eco> Con reforma fiscal se creará 0.2% más: SHCP Roberto González Amador El gobierno federal anunció este miércoles que como resultado de la

reforma fiscal la economía mexicana crecerá 3.7 por ciento en 2008, un nivel superior al 3.5 por ciento considerado en el paquete económico para el próximo año, presentado al Congreso el mes pasado. Fernando Sánchez Ugarte, subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), dijo que los recursos adicionales derivados de la reforma fiscal y del mayor precio del petróleo contribuirán a un mayor impulso a la economía. Entrevistado después de participar en la reunión del Comité Directivo de la Asociación de Bancos de México (ABM), Sánchez Ugarte consideró que es válida la estimación realizada por los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados, de que el total de ingresos públicos de 2008 será superior en 20 mil millones de pesos a lo estimado por el gobierno federal en el paquete económico.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/10/11/index.php?section=sociedad&article=051n2soc> La SEP obtiene fondos del BID para preparar empleados Karina Avilés La Secretaría de Educación Pública (SEP) intervino como gestora ante el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) para que a hoteleros de la Riviera Maya se les otorgue un fondo de inversión por 2 millones de dólares –que ya fue aprobado– para la capacitación de recursos humanos que respondan a las “demandas del sector privado”. Esto, como parte de un esquema promovido por la dependencia en el que se busca capacitar a empleados –como taxistas y meseros–, para que cuenten con una certificación en el mercado laboral. Dicho modelo será anunciado hoy por la dependencia, en Playa del Carmen, Quintana Roo, donde arrancará el primer proyecto, el cual se pretende extender a diversas zonas del país. De acuerdo con fuentes del sector, el fondo de inversión del BID ya fue aprobado y el sector privado de Quintana Roo aportará una cantidad equivalente a los 2 millones de dólares, para lo cual dará un terreno de 5 mil metros, en donde se construirá un centro de oficinas para el turismo. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/11/index.php?section=sociedad&article=053n2soc> Creció 300% número de empresas que subcontratan trabajadores Carolina Gómez Mena Durante la década pasada, en México el fenómeno de la terciarización o subcontratación ha tenido un crecimiento explosivo, tanto en lo que se refiere a la proliferación de empresas que usan este sistema, como en el número de personas que son subcontratadas, señalaron Alejandro Espinosa Yáñez, investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM)-Xochimilco, y Mateo Dean, investigador del Centro de Acción Laboral y Asesoría Sindical (Cilas). En conferencia de prensa ofrecida para conmemorar los 17 años del Cilas, los expertos precisaron que desde 1998 a la fecha la cantidad de mexicanos que son contratados por una empresa para laborar en otra se ha incrementado 40.1 por ciento, según datos gubernamentales, mientras que el número de firmas que se dedican a la subcontratación se ha elevado en cerca de 300 por ciento”.